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Universidad Mayor y 
Socovesa firmaron un 
acuerdo de colaboración 
avances. Esta alianza permite vincular líneas de investigación 
académicas con las necesidades de la industria de la 
construcción, además de generar prácticas para estudiantes de 
carreras como Ingeniería en Construcción, Ingeniería Civil 
Industrial, Ingeniería Comercial y Psicología de la sede Temuco. 

El Austral 

cronicadaustraltemuco.cl 

'n convenio estratégico 
ul sellaron el vicerrectorre- 

gional dela Universidad 
Mayor, Gonzalo Verdugo, y el 
gerentegeneral de la Inmobilia- 
ria Socovesa Sur; Juan Lavoz, el 
cual impactará en el desarrollo 
de líneas de investigación aso- 
ciadas ala industria y también 
enla formación de los futuros 
profesionales de Ingeniería en 
Construcción, Ingeniería Civil 
Industrial, Ingeniería Comercial 

y Psicología delasede Temuco. 
El gerente general de Socovesa 

Sur valoró las potencialidades 
deeste convenio de colabora- 
ción, señalando que “paranoso- 
troses relevantegenerar este ti- 
po de alianzas con el mundo 
académico, ya que nos permite 
estaral día conlasmejores prác- 
ticas ylaslíneas de investigación 
que existen. Asimismo, noso- 
tros podemos dar a conocer las 
problemáticas más frecuentes 
que enfrentamos y querequeri- 
moscon urgencia solucionaren 
términos de productividad y de 
mejores prácticas para ofrecer 
cada vez mejores productos y 
más competitivos”. 
Porsu parte, el vicerrector Ver- 
dugo, afirmó que “esta alianza 
estratégica entre la academia y 
una empresa tan grande e im- 
portante enelsurde Chile como 
esSocovesa esuna oportunidad 
para poner en valorla experien- 
cia de aprendizaje de nuestros 
estudiantes en contextos reales. 

Además, en empresas e indus- 
trias que tienen un modo de 
operar y de trabajar que es 
ejemplar, por ende, viene a 
aportara la formación de cali- 
dad de nuestros estudiantes”. 

TRABAJO EN MARCHA 

El director dela Escuela de Inge- 
niería en Construcción de la 

Universidad Mayor sede Temu- 
co y uno de los gestores de este 
importante acuerdo, Carlos Ber- 
ner, destacó los beneficios de 

LA INICIATIVA IMPACTARÁ EN EL DESARROLLO DE LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN ASOCIADAS A LA INDUSTRIA Y 

TAMBIÉN EN LA FORMACIÓN DE LOS FUTUROS PROFESIONALES DE INGENIERÍA EN CONSTRUCCIÓN, INGENIE- 
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RÍA CIVIL INDUSTRIAL, INGENIERÍA COMERCIAL Y PSICOLOGÍA DELA SEDE TEMUCO. 

“Estamos haciendo 
mediciones de pro- 
ductividad de la ma- 
no de obra en los 
proyectos de Soco- 
vesa a través de los 
estudiantes, quienes 
tienen la oportuni- 
dad de ir en equipo 
alas obras de la em- 
presa, relacionarse 
con profesionales 
conocer cómo se de- 
sarrollan los proyec- 
tosinmobiliarios” 

Carlos Berner, 
director dela Escuelade Ingenie- 
ría en Construcción de la Univer- 

sidad Mayorsede Temuco 

consolidar el vínculo con Soco- 
vesa Sur. “Es una empresa que 
llevamuchosaños anivelnacio- 
nal, pero que nació en Temuco, 
por lo tanto, para nosotros es 

Empresa regional 

e Cabe destacar que Socovesa Sur, empresa regional con 
60 años de trayectoria en la construcción de viviendas y 
obras habitacionales, edificios corporativos, centros co- 
merciales y oficinas, nace en 1965 en la ciudad de Temuco 
y. actualmente, tiene operaciones que van desde Talca a 
Punta Arenas. 
 

muy importante y les entrega 
muchas oportunidades a nues- 
tros estudiantes”, aseguró el 
académico. 
Asimismo, precisó que “noso- 

tros como carrera ya venimos 
trabajando conellos haceapro- 
ximadamente unaño. Estamos 
haciendo mediciones de pro- 
ductividad de la mano de obra 
enlos proyectos de Socovesaa 
través de los estudiantes, quie- 
nes tienen la oportunidad deir 
enequipo alas obras dela em- 
presa, relacionarse con profe- 
sionales y conocer cómo se de- 
sarrollan los proyectos inmobi- 
liarios”. 
Además, en noviembre de 

2024, Ingeniería en Construc- 

ciónorganizó elSeminario“Mé-
todos Modernos de Construc-
ción(MMO), experiencias desde
La Araucanía”, actividad que
abordólos desafios dela indus-
tria en el contexto de un entor-

no económico complejo y de la
crisisclimáticaglobal, apuntan-
do a un cambio de paradigma
que permita minimizar el im-
pacto ambiental y que, al mis-
mo tiempo, incremente los be-
neficios sociales y económicos
para asegurar la sostenibilidad
delsector. 
En dicho encuentro participa-

ron profesionales de Socovesa
Sur junto a profesionales de
úotrasempresas del sector inmo-
biliarioy delaconstrucción. +8   
  

EL ALCALDE PIDIÓ EL AUMENTO DE CUPOS PARA EL PROGRAMA PDTI YA. 
QUE ACTUALMENTE EXISTE UNA DEMANDA DE 390 AGRICULTORES QUE 
QUIEREN INGRESAR AL PROGRAMA EN LA COMUNA. 

Alcalde pide oficina 
permanente de Indap 
en Cholchol 

GESTIONES. La máxima autoridad 
comunal se reunió con el director 
nacional del servicio donde, además, 
pidió el aumento de cupos para el 
programa PDTI. 

n su visita a la Región 
E Metropolitana, el alcal- 

de de la comuna de 
Cholchol, Álvaro Labraña, se 
reunió con el director nacio- 
nal del Instituto Nacional de 
Desarrollo Agropecuario -In- 
dap-, Santiago Rojas, con el 
objetivo de gestionar impor- 
tantes acciones para benefi- 
ciaralos agricultores dela co- 
muna. 
En la ocasión, el alcalde, ex- 

pusoala autoridad la realidad 
comunal respecto al aumento 
de agricultores catastrados en 
el territorio que han logrado 
ingresar a la cartera de clien- 
tes de Indap, alcanzando a la 
fecha, un total aproximado de 
4 mil productores campesi- 
nos. En ese contexto, el edil 
solicitó al director nacional la 
instalación de una oficina per- 
manente en la comuna de 
Cholchol, para así, evitar que 
se tengan que trasladar a co- 
munas aledañasa realizar sus 
trámites, contribuyendosigni- 
ficativamente a su economía 
familiar. 

AUMENTO DE 
AGRICULTORES 
Al respecto, el alcalde de 
Cholchol, Álvaro Labraña, di- 
jo que “hemos solicitado la 
instalación de una oficina del 
servicio en Cholchol, ya que 
existe un aumento significati- 
vo de agricultores querequie- 
ren realizar sus trámites y ac- 
tualmente tienen que despla- 

“Hemos solicitado la 
instalación de una 
oficina del servicio 
en Cholchol, ya que 
existe un aumento 
significativo de agri- 
cultores que requie- 
ren realizar sus trá- 
mites” 

Álvaro Labraña, 

alcalde de Cholchol 

zarse a comunas cercanas co- 
mo nueva Imperial, que que- 
da a 25 kilómetros de distan- 
cia, entonces y con el fin de 
contribuir a su economía fa- 
miliar y a la vez, potenciar el 
desarrollo económico local, 
necesitamos unaoficina de In- 
dap en Cholchol para atender 
todaslas necesidades de nues- 
tragente y también paraotor- 
gar un poco dejusticia territo- 
riala nuestros vecinos”. 
La máxima autoridad comu- 

nal, además señaló que, 
“agradezco la disposición del 
director quién escuchó nues- 
tros requerimientos y espera- 
'mos prontamente tener bue- 
nasnoticias para la comuna”. 
Además, en la oportunidad, 

el alcalde Labraña, solicitó un 
aumento de cupos para el pro- 
grama PDTÍ, esto consideran- 
do que existen cerca de 390 
pequeños agricultores que 
quieren ingresar al programa 
municipal, el que actualmen- 
te integran más de 1.300 pro- 
ductores delacomuna. 45 
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